

BAB II

KAJIAN PUSTAKA

A. Metode Diskusi

1. Pengertian

Kata "diskusi" berasal dari bahasa latin, yaitu "*discussus*" yang berarti "*to examine*". "*discussus*" terdiri dari akar kata "*dis*" dan "*cuture*". "*Dis*" artinya terpisah, dan "*cuture*" artinya menggoncang atau memukul. Secara etimologis "*discutire*" berarti suatu pukulan yang memisahkan sesuatu. Atau membuat sesuatu menjadi jelas dengan cara memecahkannya.¹

Zuhairini dkk, mengemukakan, metode diskusi adalah metode di dalam mempelajari bahan atau menyampaikan bahan dengan jalan mendiskusikannya sehingga berakibat menimbulkan pengertian serta perubahan tingkah laku murid.²

Suryo Subroto juga mengemukakan, diskusi adalah suatu percakapan ilmiah oleh beberapa yang bergabung dalam satu kelompok untuk saling bertukar pendapat tentang sesuatu masalah atau bersama-sama mencari pemecahan mendapatkan jawaban dan kebenaran atas suatu masalah.³

¹ Arief Armai, *Pengantar Ilmu dan Metodologi Pendidikan Islam*, (Jakarta : Ciputat Pers, 2002), Hal. 145.

² Zuhairini, dkk, *Metodik Khusus Pendidikan Agama*, (Surabaya: Usaha Ofset Printing, 1981), Hal. 89.

³ Suryo Subroto, *Proses Belajar Mengajar di Sekolah*, (Jakarta : Rineka Cipta, 2002), Hal. 179.

menyampaikan makalah nya 10-15 menit, selanjutnya diikuti penyanggah dan tanggapan dari para audien, kemudian disimpulkan dalam bentuk rumusan hasil simposium.⁸

e. Panel

Pada diskusi panel di mana satu kelompok kecil 3-6 peserta mendiskusikan suatu subyek tertentu, duduk dalam susunan semi melingkar, dipimpin oleh seorang moderator.⁹

f. Brain Storming Group

Kelompok menyumbangkan ide-ide tanpa dinilai segera, setiap anggota kelompok mengeluarkan pendapatnya. Hasil belajar yang diharapkan agar anggota kelompok belajar menghargai pendapat orang lain, dan menumbuhkan rasa percaya diri dalam mengembangkan ide-idenya.¹⁰

g. Informal Debate

Kelas dibagi menjadi dua tim dan mendiskusikan subyek yang cocok untuk diperdebatkan tanpa memperhatikan peraturan perdebatan formal. Yang diperdebatkan bersifat problematik bukan bersifat faktual.

⁸ *Ibid*

⁹ Roestiyah, *Strategi Belajar Mengajar*, (Jakarta :Rineka Cipta, 1998), Hal. 9

¹⁰ J J Hasibun dan Moedjiono, *Proses Belajar Mengajar*, (Bandung :Remaja Rosda Karya, 1995), Hal. 21

dengan mencerahkan atau menceritakan secara lisan. Dengan model tingkah laku itu, siswa dapat mengamati dan menirukan apa yang diinginkan oleh guru. 3) *Komunikasi Terbuka*. Siswa lebih suka belajar apabila penyajian terstruktur supaya pesan-pesan guru terbuka terhadap pengawasan siswa. 4) *Prasyarat*. Apa yang telah dipelajari oleh siswa sebelumnya mungkin merupakan faktor penting yang dapat menentukan keberhasilan siswa dalam belajar. Karena itu hendaknya guru berusaha mengetahui atau mengenali prasyarat- prasyarat yang telah mereka miliki. Siswa yang berada dalam kelompok yang bersyarat akan mudah mengamati hubungan antara pengetahuan yang sederhana yang telah mereka miliki dengan pengetahuan yang kompleks yang akan dipelajari. 5) *Novelty*. Siswa akan lebih senang belajar bila perhatiannya ditarik oleh penyajian-penyajian yang baru (*Novelty*) atau masih asing. 6) *Latihan atau Praktik yang Aktif dan Bermanfaat*. Praktik secara aktif berarti siswa mengerjakan sendiri, bukan mendengarkan ceramah dan mencatat pada buku tulis. 7) *Latihan Terbagi*. Siswa lebih senang belajar, jika latihan di bagi menjadi sejumlah kurun waktu yang pendek. Latihan yang demikian akan meningkatkan motivasi siswa dalam belajar dibandingkan dengan latihan yang dilakukan sekaligus dalam jangka waktu yang panjang. 8) *Kurangi secara sistematis Paksaan belajar*. Akan tetapi bagi siswa yang sudah mulai menguasai pelajaran, maka secara sistematis pemompaan itu dikurangi dan akhirnya siswa dapat belajar sendiri. 9) *Kondisi yang*

Anak menyukai tantangan, mencari pemecahan atas soal-soal yang dihadapinya, cenderung mencari persoalan yang menurutnya perlu adanya penyelesaian, senang mencoba hal yang baru.

Selanjutnya menurut Brown,²² ciri-ciri siswa yang memiliki motivasi belajar tinggi dapat dikenali selama mengikuti proses belajar mengajar dikelas, adalah sebagai berikut; (1) tertarik pada guru (tidak acuh tak acuh), (2) tertarik pada mata plajaran yang diajarkan, (3) antusis tinggi, serta mengendalikan perhatiannya dan energinya pada kegiatan belajar, (4) ingin selalu bergabung dalam suatu kelompok kelas, (5) ingin identitas diri diakui orang lain, (6) tindakan dan kebiasaan serta moralnya selalu dalam control diri, (7) selalu mengingat pelajaran dan selalu mempelajarinya dirumah, (8) selalu terkontrol oleh lingkungan.

5. Cara Menumbuhkan Motivasi Belajar Siswa

Dalam pandangan Winkel²³ ada beberapa cara yang bisa ditempuh oleh guru guna meumbuhkan motivasi belajar dalam diri siswa, antara lain: menjelaskan arti penting sebuah bidang studi, mengaitkan materi pelajaran dengan pengalaman siswa, antusias dalam mengajar, meyakinkan siswa bahwa belajar bukanlah beban yang menekan. Di samping itu, menciptakan suasana kondusif, memberitahukan dan memeriksa hasil ulangan, aktif dalam

²² Akhmad Sudrajat, Teori-teori Motivasi, <http://akhmadsudrajat.wordpress.com/2008/02/06/teori-teori-motivasi/> diakses pada 28 Juni 2015.

²³ WS.Winkel, *Psikologi Pengajaran*, (Jakarta: Grasindo, 1991), 100.

